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　【記者姜羿帆淡水校園報導】110年全國大
專校院運動會受疫情影響，部分賽事從5月延
至10月才復辦，延續進行的賽事有田徑、體
操、空手道、軟網、柔道、木球、角力、舉
重等項目。本校田徑隊土木二黃儀媗10月2日
以32.21公尺的成績勇奪一般女生組田徑鐵餅
（1Kg）金牌、財金二楊惟元10月4日以4公尺
65的成績，獲得公開男生組撐竿跳高銅牌、
財金四沈佳霓10月5日再度奪得公開女生組800
公尺金牌，這是她個人第三度蟬聯該項目冠
軍，稱霸跑場。
　黃儀媗表示，「非常感謝學校的支持，更
謝謝陳天文教練，常頂著大太陽在場邊技術
指導，以及不斷的鼓勵，讓我無後顧之憂的

上場比賽。」鐵餅項目並不熱門，甚至有點
「孤獨」，自己是從國中就開始擲鐵餅，一
直訓練到現在。本次全大運因疫情延賽，所
以有更多時間可加強訓練，並做好體力、肌
力及心理上的準備。雖然這次的成績並沒有
突破自己的紀錄，但黃儀媗認為，能代表學
校上場比賽就是最大的肯定，「希望未來我
能繼續保持良好的狀態，慢慢進步，朝著自
己的目標前進。」
　楊惟元面對因疫情延賽，顯得十分樂觀，
「疫情反而幫助我能夠更專注在我的訓練
上 ， 延 期 讓 我 能 有 更 充 足 的 時 間 準 備 比
賽。」撐竿跳高其實是一種極限運動，選
手要克服從高處直面墜落的恐懼。楊惟元表
示，從起跳到落墊都很刺激，這是一連貫的
動作，所以我很享受每次的試跳！即使曾經
歷過脊椎滑脫的運動傷害，但楊惟元對撐竿
跳高依舊充滿熱情，「未來我會盡力以不斷
突破自己的最佳成績為目標，現階段則希望
在全國運動會能突破5公尺的成績。」
　三度蟬聯800公尺冠軍的沈佳霓，面對衛冕
壓力，心態十分成熟，「老實說，我不會有
壓力，因為我知道自己的能力在哪裡，我對
自己有信心。」在疫情期間訓練真的很不容
易，不僅訓練場地受到限制，過程也必須全
程配戴口罩，面對訓練需要保有比平時更加

倍的自律能力，才能達到原本的訓練強度。
我相信每一次訓練的累與痛苦，都是造就我
更進步的基石，所以我很享受每一次挑戰痛
苦的身體感受。沈佳霓也特別感謝學校的大
力支援，「學校對我很照顧，很感謝體育處
一路上對我的支持與幫助！」
　體育長陳逸政非常讚賞選手的表現，「疫
情期間各項體育活動的進行，甚至是訓練都
很不容易，尤其因疫情限制，只有教練與選
手前往臺南進行比賽，感謝教練為選手們提
供最有力的後援。」全大運賽事重新登場，
「期待本校選手可以將平時的訓練成果完全
發揮，加油！」

續佳績

眾社團實體線上各拚巧思招新成員

盼立足高爾夫球國際舞臺企管三謝映葶
校園話題   物

　【記者戴瑜霈專訪】「高爾夫也許不是我
最喜歡的運動，但它是讓我享受成就感的舞
臺，讓我有機會到處征戰比賽、看遍各式風
景，甚至到美國體驗不同的異國風情。」陽
光健康有活力、帶著一身小麥色肌膚的企管

三謝映葶，是109學年度大專院校高爾夫錦標
賽一般女子組冠軍，她與高爾夫球有著難以分
割的感情。
　其實謝映葶從小是先學習網球，後來因肩
膀受傷才轉往高爾夫球發展，但想要重新認

識一項運動並不容易，高爾夫講求姿
勢和身體穩定性，「一開始雙手都長
滿水泡，練習過程很艱苦，而且高爾
夫不像網球是雙人對打，需要克服孤
單，場上的寂寥無聲，不習慣也得習
慣。」謝映葶住在彰化高爾夫球場附
近，以前她總是天天到球場報到，為
了精進球技，高中時決定赴美求學，
在以高爾夫為名的蒙特沃德學院兼顧
球技與課業，後來進入美國堪薩斯大
學，但因疫情只好中斷留學生涯，回
來臺灣。
　謝映葶從國一接觸高爾夫到現在，
九年的時間讓她成長不少。以往參加
比賽時，如果沒能發揮出實力，就會
害怕看到教練嚴厲的凝視，心裡也會
不經意責怪自己，給自己很多無形的

壓力，但現在打球的心態強壯許多，若是一
顆球打差了，會先思考自己是不是把所有揮
桿前的準備工作都確實做了，例如測風向、
檢查距離、研判推桿路線、選好球桿等，既
然球飛出去偏離了路線、掉進了沙坑，就只
能認命，心想：「下一次擊球，我一定要專
心把落後的部分盡力彌補回來。」
　「我心中的目標是成為像球后曾雅妮一樣
的人。」謝映葶很佩服曾雅妮的和藹可親，
即使她當時已是世界球后，對待所有小選手
的態度仍然非常真誠，不只熱心的指導謝映
葶打球，還告訴她掌握高爾夫的訣竅。
　當問及謝映葶未來的規劃，她表示想成為
高爾夫職業選手，因為她深知父母培養優秀
運動員的辛苦，所以想趁自己正青春且球風
最穩定的階段，到世界各地征戰贏得獎金。
成為職業選手也許很困難、很累，要時時維
持體態及運動習慣，但是「如果我放棄了高
爾夫，就會過著朝九晚五的上班族生活，那
不是我想要的。」因為謝映葶希望自己能在
未來的某一天，以輝煌的成績站在國際賽的
舞臺上，並被世界看見。

▲企管三謝映葶是 109 學年度大專院校高爾夫錦標賽一
般女子組冠軍。（圖／謝映葶提供）
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淡江新鮮人 找不到教室嗎
　【本報訊】校園內的建築均有代碼，B 是商
管大樓、E 是工學大樓、H 是宮燈教室、L 是
文學館、T 是驚聲大樓，那 HC 與 SG 又分別
代表哪棟校園建築物呢？開學第二週 9 月 29
日起，本校以實體上課為主，配合遠端分流學
習為輔，學生們陸續回歸校園，各角落仍可見
到大一新生們霧煞煞，一邊低頭察看選課資料

的上課地點，一邊搔頭尋找教室的青澀模樣，
或是站在校園地圖前比手畫腳，幸好有許多熱
心的學長姐主動以過來人身分，體貼地指引教
室，並提醒淡江新鮮人可下載「淡江 i 生活」
APP，在「校園資訊」功能中可查詢建築物並
結合導航，讓你快速熟悉校園，找尋教室一指
輕鬆搞定。

▲土木二黃儀媗（左二）奪得一般女生組田徑
鐵餅（1Kg）金牌（圖／體育事務處提供）

　【記者姚順富淡水校園報導】開學後，學
生們陸續回歸校園生活，眾社團各拚巧思
的展開招生活動。因應疫情，今年沒有舉
辦實體的社團招生博覽會，改以「110學年
度線上社團博覽會」（網址：http://www.
tkuonlineclubexpo.com ），透過文字和影片
來介紹淡江多元的社團，網頁上除了提供社
團的聯絡方式外，亦可使用MS Teams直接進
入團隊與感興趣的社團進行互動，邀請同學
們立即上線參與並發掘屬於自己的社團。課
外活動輔導組組長陳瑞娥提醒，學生社團自

9月29日可開始辦理實體活動，但須確實遵
守「淡江大學疫情期間學生社團活動辦理原
則」，並留意各教室的容留人數。
　為招收新成員加入，各社團皆以不同的方
式於校園裡或線上進行招生宣傳，鋼琴社、
彰化校友會、德瑞克領隊社、舞蹈研習社、
親善大使團在文學館附近的木桌擺攤，實驗
劇團、弦樂社則在校園內以招生海報搭配發
傳單的行動式招生，競技啦啦隊更直接在校
園內擺出站肩姿勢，吸引不少目光，而插花
社與吉他社分別在10月7日及14日舉辦社團迎
新，花式扯鈴社10月13日在同舟廣場舉辦新生

茶會，各社團都用盡心思準備帶領新成員共
創社團新氣象。
　鋼琴社教學長、國企二錢寶月表示，今年
沒有實體的聯合招生博覽會，各社團只能單
獨招生，有些個性害羞的學生會不好意思前
來了解，招生人數因而受影響，還好幹部們
採輪班招生，希望能提高社員加入的機會。
　舞研社社長、企管三黃宣蓉說明，今年極
力利用社團的社群粉絲專頁宣傳，希望可藉
此吸引新生。社課會由學長姐從基礎舞步開
始指導，也會邀請專業師資到校進行分享，
社員可在跳舞中找到自信。
　親善大使團顧問、企管三郭沛涵分享，見
疫情較緩和，改以在校園人潮多的地方實體
招生，讓大家有機會面對面跟學長姐詢問社
團資訊。校內的大型典禮活動常要負責接待
貴賓，因此臨場應變能力要非常好，肯定是
個非常特別的經驗。

▲實驗劇團以海報搭配發傳單的行動招生。
（攝影／謝聿涵）

▲財金四沈佳霓奪得全大運公開女生組 800 公
尺金牌。（圖／體育事務處提供）

▲鋼琴社在校園內人潮較多的區域擺攤招生。
（攝影／謝聿涵）

社團學分如何拿 報你知
　【本報訊】大家都了解社團必修學分要如何
獲得嗎？「社團學習與實作課程」主要分成入
門課程與活動實作，入門課程為大一下學期正
式課程，約 12 至 16 小時的基礎課程，活動實
作則包括活動參與及活動執行。活動參與為同
一學期參與同一社團組織活動至少 3 次並繳交
活動日誌；活動執行則為單學期執行該社團組
織規劃至少 1 次並繳交結案報告。
　上個學期因應疫情緊繃，學校自 5 月 15 日

起至當學期末實施全校遠端學習，社團活動也
全面取消，因此本課程的認證採取彈性作法，
109 學年度第二學期的活動參與認證次數得與
110 學年度任一學期活動參與認證次數合併計
算，且須於同一社團組織完成。
　課外組約聘行政人員、社團認證承辦人張哲
維表示，「每個社團的活動性質不同，認定標
準也不一樣，因此建議同學們可以找所屬社團
認證長詢問相關認證問題。」

教學助理研習營 體驗課堂
　【記者姚順富淡水校園報導】學務處諮商職
涯暨學習發展輔導中心 10 月 2 日為實習及實
驗課程教學助理（TA）舉辦「110 學年度教學
助理教學專業課程研習營」，因疫情影響，採
MS Teams 及 Moodle 平台兩種方式培訓，共近
百名 TA 參與。學務長武士戎致詞表示，「教
學現場是最佳的訓練場地，鼓勵大家將教學科
目變成自己的專業，不斷精進，在疫情之下，
可多運用科技教具，而英語授課是必然趨勢，
可藉此提升自身外語能力。」
　諮輔中心組員李健蘭首先說明教學助理認
證、培訓、任用等制度及權益，接著由教育科
技學系教授顧大維以「教學設計課堂經營初
探」為題進行分享。會中學員提問「面對學生
所提的疑問超出自身學習範圍」、「教學過程

中設備故障」等難題，顧大維回應，被學生提
出的問題難倒並不奇怪，不必因此感到尷尬或
苦悶，無論是教授或學生，大家都是不斷的學
習，若遇到不熟悉的領域，再努力研究即可。
　電機碩二林宜臻分享，自己是第一次擔任助
教，所以很緊張，經過本次研習得到很大的信
心與教學參考方向，顧大維老師生動活潑的演
說讓我印象深刻，特別是利用各種網路教具與
線上的同學即時互動，若有機會我也想在課堂
上使用此功能，增加課程的趣味性，讓遠距教
學不再冰冷。歷史碩二郭芷桐表示，目前協助
帶領的課程是由授課老師主導，自己並不需要
上臺講課，以後若有授課機會，一定會運用此
研習營教導的技巧來設計課程，讓學生們產生
興趣並能快樂學習。

與自己喝杯咖啡談公民禮節
　學務處課外活動輔導組本學期舉辦「與自己
喝杯咖啡—探討哲學與品德」系列活動，透過
討論、對話、引導與挑戰，抽絲剝繭的思考平
日習以為常的品德可能忽略的面向，體驗思辨
的力量。10 月 7 日晚上 7 時由講師楊舒淵帶
領同學探討「公民禮節」這項德目。
　楊舒淵首先介紹提出言論自由的代表伏爾
泰，有一段大家甚為熟悉的箴言，以伏爾泰的
名義流傳著：「我並不同意你的觀點，但是我
誓死捍衛你說話的權利。」接著讓同學們試著

思考，與不同言論的人該如何相處與對話，過
程中也提及刑法論責任之有無的條文與符合精
神衛生法的身心障礙者，如何看待「人權」這
件事，並以小燈泡案及臺北殺警案進行討論。
　運管一林家怡表示，經由這次活動，我會更
加勇於表達自己的想法與意見，在探討精神病
人權的過程中，我也了解到為什麼他們會有著
與我不同的想法，這是今天討論的議題中讓我
覺得收穫最多的地方。
　

▲講師楊舒淵以社會案例探討如何看待「人
權」這件事。（攝影／鄧晴）
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活動看板

淡水校園
日期 / 時間 主辦 / 地點 活動名稱

10/13(三)
19:15

課外組
SG314

與自己喝杯咖啡—探討哲學與品德
（勇氣）

10/15(五)
12:00

企管系
線上講座

高普考公職專題（活動報名https://
reurl.cc/GbAx2y）

高教深耕
日期 / 時間 主辦 / 地點 活動名稱

10/15(五)
9:00

通核中心
FL106、FL111

日本茶道文化工作坊：日本茶道裡
的生活美學

　【記者鄭佩維淡水校園報導】由於疫情持續
緩和，自九月底實體上課至今已經過了兩週，
師生陸陸續續重返校園。為了落實防疫措施，
目前各大樓都只開放一個出入口，雖然簡化量
測體溫方式，且新增「淡江 i 生活」的「體溫
實名制」功能以縮短師生登錄時間，但在部分
時段仍看到教學大樓外師生大排長龍等待入館
的情況，引發熱烈討論。
　「師生們常要在日正當中頂著炎熱太陽排
隊，實在辛苦」，「進入商館的隊伍竟然排
到紅 27 站牌！」「進入任一場館都要掃一遍
QR Code，淡江 i 生活很容易塞車」等話題在
社群網站延燒，甚至有慣於使用手機內建掃碼

程式的師生仍不清楚「淡江 i 生活」的操作，
導致時常因填報資料延滯後續進入大樓時間，
造成人流堵塞，進到教室內就已打鐘的情形。
　該如何解決這個問題？同學建議希望能於
人流較多的樓館加開入口以減少人潮；「淡
江 i 生活」當天只須掃描一次登錄個人資料，
之後只須更新進入樓館名稱，不但能減輕系
統負擔，也能減少重覆掃碼頻率，加快通行
速度。對此商管學院將於 10 月 12 日起，分別
於 7:45-8:30、9:30-10:30 及 12:30-13:30 三 個
時段於商管大樓 2 樓加開入口，同時增加張貼
QR Code 供掃描，縮短入館時間；工學院則
是適時調整出入口大小，彈性引導師生移動；

　【記者林雨靜淡水校園報導】源社 10 月 6
日線上舉辦原住民系列文化講座「交錯在破敗
與完美之間」，邀請原視 PULIMA 總策展人
東冬．侯溫（Dondon Hounwn）與大家分享
如何在當今社會中找到平衡，讓藝術與文化傳
承能同時並進，吸引近 30 位同學線上聆聽。
　來自太魯閣族銅門部落的東冬．侯溫，是一
位多重身分的原住民藝術家，在部落中他是所
謂的 Smapuh（太魯閣族語：負責治病之人），
也是一名祭司，甚至是口簧琴及歌謠的傳承
者。他的表演及創作融入了 Hagay 的元素、顛
覆美麗的形式，跨越傳統與現代，利用大量意
象概念來傳達傳統祭儀、傳說來表達故事。
　演說主軸以短片來描述現代祭祀、外來宗教
如何影響部落的傳統祭典，改變了哪些部落傳
統生活模式。東冬．侯溫表示，他的前期創作
靈感都是一些生活的累積，後期逐漸加入想
法、敏銳觀察及形式突破。
　俄文三盧冠霖分享，因外國宗教傳入，臺灣
的傳統信仰逐漸凋零，很佩服老師的作品能夠
兼具文化與創新，又能保持傳承的精神。

東冬．侯溫談交錯
在破敗與完美之間

出入教學大樓更流暢 各單位積極研議 社團大聲公

淡江咖啡社
　「淡江咖啡社將帶你認識真正的咖啡」。
本 學 期 新 成 立 的 學 藝 性 社 團「 淡 江 咖 啡
社」，社長、歷史二林子弘希望能將黑咖啡
的好處推廣出去，適量的咖啡可提神醒腦、
促進新陳代謝、利尿等作用，但多數人的咖
啡卻都加了過量的糖與奶。
　為了讓更多人能體驗無與倫比的黑咖啡，
林子弘決定創立社團來吸引從未喝過黑咖啡
的人，因此在網路上號召了一群對咖啡有興
趣的同好來成立此社團。他分享第一次品嚐
手沖咖啡時，那體驗震驚了味蕾，跟平時喝
的三合一或拿鐵完全不一樣，從此就開始著
迷黑咖啡，並採購手沖咖啡的器具，來滿足
對咖啡的熱忱。
　在社課的安排，將對咖啡進行一系列的完
整介紹，從種子到杯子、產區、風味特性及
咖啡豆處理法，並讓社員品飲各地不同品種
的咖啡豆，以進行感官訓練，更將帶領社員
探討何為精品咖啡、如何辨識並練習以言語
描述咖啡風味，最後還可實作「滴濾式咖
啡」，一窺咖啡世界的奧妙。
　淡江咖啡社是讓不懂咖啡的人進入咖啡世
界的媒介，林子弘期許社員在認識咖啡知識
時，也能享受喝咖啡的悠閒，也鼓勵大家在
時間允許下，可多參與社團，也許可以發掘
出自己的興趣與潛能。（文／李佩芸）

▲淡江咖啡社社長林子弘希望能將黑咖啡的
好處推廣出去。（圖／淡江咖啡社提供）

資訊處則隨時監測「淡江 i 生活」使用狀況，
並持續優化 APP，以期減少登錄時間。


